
令和５年３月定例会 個人質問

質　問　要　旨 備考
【１】５番　　青木　春美　　議員 件名内一括
1 待機児童問題について 40分
(1)小諸市における待機児童の現状について
① 現状をどのように認識しているのか
② どのような対策を考えているのか
2 森林整備について
(1) 小諸市における森林・林業の現状と課題について
① 森林の持つ役割をどのように考えているか
② 小諸市における森林づくり県民税（森林税）の成果、問題点はどうか
③ 里山整備事業における民間企業とのかかわりはどうか

【２】１０番　　小林　一彦 議員 件名内一括
1 小中学校の再編・統合計画について（パネル使用） 40分
(1) 学校再編検討懇話会について
① 芦原中学校区の再編統合についての協議に当たって、地元住民の声をどのよ
うに吸い上げ、懇話会の意見に反映していくのか
(2) 統合小学校を芦原中学校に併設する案を採択した場合に想定される課題につ
いて
① 必要な施設を整備するには、校地を拡張する必要があるが、土地収用は可能な
のか、また、必要な土地の面積、その造成費、施設の整備費をどのように見積もっ
ているか
② 小諸東中学校区においては、芦原中学校区と同様に統合小学校を中学校に併
設する形態とすることは可能なのか
③ 学校再編基本方針では、「市内全ての小中学校で9年間の一貫したカリキュラム
づくりとカリキュラム・マネジメントの実践により小中一貫教育を目指す」としている
が、小中併設型と分離型の両方の形態を導入せざるを得なかった場合、双方の形
態の間で指導方法、教育効果等に差が生じてしまうことが懸念されるが、どのよう
に対応していくのか
④ 限られた敷地の中で児童館など放課後の児童生徒の居場所は確保できるのか
⑤ 更に悪化することが予想される児童生徒の送迎時の道路の混雑ぶりをどのよう
に改善していくのか
(3) 学校施設のコンパクト化について
① 学校施設の無理なコンパクト化は、財政支出の抑制や事業の効率化といった行
政上の都合に過度に傾斜した取り組みであり、よりよい学習環境の整備に逆行す
る可能性があるがどうか

【３】７番　　髙橋　公　議員 件名内一括
1 佐久平駅アクセス道路について（パネル使用） 40分
(1) 小諸市分の佐久平駅アクセス道路の進捗状況について
① 令和４年度の調査費の執行状況はどうか
② 佐久市・佐久建設事務所（長野県）との協議の進捗状況はどうか
③ 小諸市では、この１年間で進展はあったか
④ 地元協議会との協議はどうなっているか

【４】４番　　小林　哲子　議員 件名内一括
1 生命の教育、人権教育ともいうべき「性教育」について 40分
(1) 性教育の現状について
① 年間何時間、どのような学びをしているか
② 各学校で外部から講師を呼んで授業を実施しているが、講師によって内容の差
が出るのではないか
③ 生命の大切さを学ぶことで「いじめ」「不登校」を減らせないか
(2) 子育て支援として、地域社会での「性教育」を含む家庭教育の推進について
① 家庭のありようが多様化している現在、「性教育」を含む家庭教育を地域で推進
できないか
② 性暴力から子供たちを守るため「生命の安全教育」はどのように実施されるのか
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【５】１６番　　柏木今朝男 議員 一問一答
1 人生100年時代を生き抜くためについて 40分
(1) 健康寿命の延伸について
① フレイル対策の現状と今後の展開についての考え方はどうか
② 歯周病検診の周知、推進及び拡充の考え方はどうか
(2) 安心して日常生活を送ることができる地域づくりについて
① 買物に困難を感じている方の現状と支援対策はどうか
② 公共施設の男性トイレ個室へのサニタリーボックスの設置状況はどうか

【６】１９番　　田中　寿光　議員 一問一答
1 自主財源の確保について 40分
(1) ふるさと納税の状況について
① 返礼品の取り揃え状況と提供事業者との課題はどうか
② 返礼品の仕入れ、発注、発送等の業務委託料の状況と課題はどうか
③ ふるさとPR事業による小諸市の魅力発信の状況とその評価はどうか
④ 令和3年度ふるさと納税実績からみた収支バランスの評価はどうか
2 行政経営について
(1）公共施設マネジメントの取組について
① 公共施設の統廃合について市民ニーズの把握をどう図るのか
② 公共施設の「あり方」の検証はどう図るのか

【７】１５番　　竹内　健一 議員 一問一答
1 小諸市議会議員選挙について 40分
(1) 投票率について
① 47.87％と低迷した要因をどのように捉えているか
② 世代別の投票率はどうか
③ 原因を探るためのアンケート調査を実施したらどうか
2 災害に強いまちづくりについて
(1) 災害時等要援護者支援制度について
① 対象者の要件と対象者数は何人いるのか
② 登録手続きの推進をどのように進め、全登録を目指していくのか
3 幼児保育について
(1) ０歳児から２歳児について
① ０歳児から２歳児の現状と住民税非課税世帯の状況はどうか
② 無償化にした場合、財源はどのくらい必要か
③ 段階的に軽減策を講じることはできないか

【８】３番　　土屋さつき　議員 一問一答
1 令和５年度小諸市予算案における教育費について（パネル使用） 40分
(1） 歳出全体における教育費について
① 昨年度と比較して歳出における教育費の割合はどのくらい増えているか
② 令和５年度の教育費における小中学校の施設費の割合はどうか
③ 坂の上小学校の和式トイレ及び水道の蛇口の取り替えの状況はどうか
④ 小中学校のＷｉ-Ｆｉ環境の整備の状況はどうか
(2）小中学校における支援員の配置状況について
① 35人学級の中で支援を必要とする児童生徒の現状はどうか
② 市費の支援員を増やすことはできないか
③ ＩＣＴに関する支援員についてはどうか
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【９】９番　　掛川　剛 議員 件名内一括
1 子育てしやすいまちづくりについて 40分
(1）保育園に入園できない待機児童について
① 3歳未満児の待機児童の状況はどうか
② 待機児童についてどのように考えるか
③ 子育てしやすいまちにしていくためにどのように取り組んでいくのか

【１０】１８番　　小林重太郎 議員 件名内一括
1 子育て支援について 40分
(1）不登校、いじめ、児童虐待、子どもの貧困などへの具体的支援策について
① 不登校の子どもたちを対象とした「生きる力」としての学力をつけるための学習
支援の構想は進んでいるか
② 見えないいじめ（ネットいじめ）の把握と対応はどのようになされているか
③ 「児童虐待の発生予防、早期発見、発生時の迅速・的確な対応を行うための関
係諸機関との連携の強化」（施政方針・実施計画書兼事業説明書）とは、具体的に
どのような行動を想定しているか
④ 経済的困難を抱える子どもの把握は充分になされているか
⑤ 制服、運動着、通学カバンなどの学校指定用品の負担について、どのような認
識を持っているか
⑥ すべての子どもたち、子育て家庭を対象とした「小諸市独自」の支援策を創設す
べきではないか

【１１】１番　　清水みき枝 議員 一問一答
1 小泉市長が目指す「ウェルビーイング」について（パネル使用） 40分
(1)「ウェルビーイング」の実現について
① ウェルビーイング実現に向けて、何をもって実現とするのか
② ボランティア活動の活性化はどうか
③ 人づくりにつながる、介護・保育の人材確保はどうか
(2) 選ばれるまちについて
① 市外から「小諸を選び」移住した人の地域コミュニティーへの関わり方はどうか
② 元気に暮らしている一人暮らし高齢者への関わり方はどうか

【１２】６番　　楚山　伸二　議員 一問一答
1 人口推移のＶ字回復の可能性について（パネル使用） 40分
(1) 人口増加に向けた取組について
① 小諸市の人口推移予測と人口増加に寄与した施策の現状はどうか
② 人口増加による効果及びその可能性についてどう考えているか
③ 人口増加に向けた決意はどうか
④ 人口増加に向けた今後の施策（市民との協働）はどうか
2 公共施設の跡地利活用等にまつわる問題について
(1) 公有財産の適正な処分のプロセスについて
① 地元説明責任とパブリックコメントの実施及び処分等の手続きは適正に行われ
ているか

【１３】１１番　　田邉　久夫　議員 件名内一括
1 すべての主体が参加し、協働するまちづくりについて 40分
(1) 協働のまちづくりのあるべき姿について
① 思い描いている小諸の姿とはどんなものか
② 市長が一番やりたいことは何か
③ 人材育成についてどう考えているか
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